



POSTGRADOS Y EDUCACIÓN CONTINUA

Instituto de Filosofía

MAGÍSTER EN ESTUDIOS POLÍTICOS



UNIVERSIDAD DE LOS ANDES ACREDITADA EN TODAS LAS ÁREAS NIVEL DE EXCELENCIA 6 AÑOS

Gestión Institucional, Docencia de Pregrado, Investigación, Vinculación con el Medio y Docencia de Postgrado. Hasta diciembre de 2028.



MENSAJE DEL DIRECTOR

El mundo en que vivimos está sometido a múltiples cambios políticos y sociales que producen natural incertidumbre.

Esta situación nos invita a adquirir nuevas herramientas que permitan una mejor aproximación a los variados fenómenos

y problemas políticos que enfrentamos. En este contexto, el Magíster en Estudios Políticos de la Universidad de los Andes busca aportar a la discusión intelectual y pública a través de la formación de personas que luego asuman estos desafíos, cada cual en su propio ámbito. En virtud de lo anterior, el programa ofrece una formación orientada a diferentes áreas profesionales relacionadas con el debate público y la vida política, tales como la asesoría legislativa, el periodismo y la comunicación política, las políticas públicos y la colaboración público-privada.

Asimismo, el Magíster también prepara a quienes tengan vocación académica, y busquen desde allí contribuir a la discusión pública. Nuestra malla curricular configura un programa interdisciplinario en las diversas disciplinas de las ciencias sociales y la filosofía política se enriquecen mutuamente para comprender nuestra sociedad y enfrentar los desafíos de nuestra vida común. El enfoque de nuestro programa, único en Chile y Latinoamérica, busca convertirse en un referente a través del aporte de sus alumnos y egresados



Daniel Mansuy H.

Director del Magíster en
Estudios Políticos

¿QUIÉNES SOMOS?

La Universidad de los Andes es una institución que busca la excelencia académica, con una clara identidad cristiana, cuyo modelo educativo está centrado en las personas.

Está llamada a contribuir al país, con el aporte de todos los integrantes de su comunidad y desde los distintos ámbitos de su quehacer. Defiende principios y valores universales como el respeto y la dignidad humana. Se considera a sí misma como una institución que debe ser un aporte para las futuras generaciones.

En una frase breve, el ADN de la UANDES se ha definido como: SERVIR y TRASCENDER.

NUESTRA VISIÓN

Profundizar en el conocimiento de todos los ámbitos del saber y contribuir a la formación integral de sus estudiantes.

Quiere promover el diálogo académico, el trabajo bien hecho y el afán de servicio a la sociedad. Anhela irradiar un modo de vida coherente con las enseñanzas de la Iglesia católica.

NUESTRA MISIÓN

Ser un centro de excelencia, caracterizado por su apertura a los retos culturales y morales de la sociedad, y su afán de responder a ellos con soluciones innovadoras.

Sus profesores, alumni y estudiantes serán actores centrales en la vinculación de la Universidad con la sociedad.

PILARES



Búsqueda y compromiso con la verdad.



El empeño por el trabajo bien hecho.



Aprecio por la dignidad humana.



Respeto a la libertad y responsabilidad personales.



Afán de servicio, la unidad y la vocación de permanencia.

MAGÍSTER EN ESTUDIOS POLÍTICOS

DESCRIPCIÓN DEL PROGRAMA

El Magíster en Estudios Políticos de la Universidad de los Andes se orienta al conjunto de los campos profesionales relacionados de modo directo con la vida política con un enfoque desde la filosofía política y las ciencias sociales. Se propone como un programa de estudios políticos que combina la filosofía política con las restantes disciplinas históricas y teóricas relevantes, esta combinación constituye una oferta única en el país y en América Latina.

OBJETIVOS DEL PROGRAMA

- Analizar la historia y articulaciones presentes de los más fundamentales conceptos políticos con miras a su adecuada utilización en el espacio público.
- Integrar las perspectivas otorgadas por el análisis filosófico, histórico y sociológico de los problemas políticos para la comprensión de una sociedad compleja.
- Distinguir el modo en que distintas tradiciones en las ciencias sociales abordan la relación entre acción humana y estructuras sociales.
- Integrar en la reflexión política el énfasis en el bien común y la dignidad humana.

PERFIL DE EGRESO

Profesionales competentes que sean capaces de intervenir de manera informada, rigurosa y profesional en las principales áreas de discusión política. Los egresados del programa adquirirán solvencia argumentativa, instrucción actualizada en la historia de las ideas políticas y capacidad de trabajo interdisciplinario.

DIRIGIDO A

Profesionales dedicados a labores de investigación política en centros de estudio, a los que se dedican a labores de asesoría legislativa o al periodismo político, y/o a diversas funciones en la alta dirección pública y privada.

Asimismo, a académicos que, desde sus disciplinas de origen, contribuirán a la profundización y difusión de los temas estudiados en numerosas casas de estudio del país y del continente.

DURACIÓN

4 Semestres

MODALIDAD:

Presencial



¿POR QUÉ ELEGIR ESTE PROGRAMA?

El Magíster en Estudios Políticos de la Universidad de los Andes es un programa que desde su carácter interdisciplinario aspira a enriquecer las perspectivas desde las que pensamos sobre la vida en común. Se trata de un enfoque único en el país y en Latinoamérica, orientado a los distintos campos laborales en que la reflexión política es relevante.

El programa busca constituirse como un punto de encuentro para profesores de distintas unidades académicas de la UANDES, contribuyendo así no sólo a enriquecer la reflexión política del país, sino a incrementar el trabajo interdisciplinario de la Universidad.

METODOLOGÍA

La mayoría de los cursos se evalúan mediante ensayos escritos. El último semestre contempla un examen de grado oral.

¿Qué nos respalda?



Un cuerpo docente de excelencia con formación interdisciplinaria en filosofía y ciencia sociales con vocación de participación pública



Una malla que combina filosofía y ciencias sociales, que entrega una preparación tanto para la vida académica como la de servicio público en centros de estudio, asesoría legislativa y participación política.



Un programa que entrega una revisión profunda de las diversas perspectivas de la política, con el fin de comprender las principales posturas que han participado en nuestra vida política hasta la actualidad.



El programa se caracteriza por la estrecha relación entre alumno y profesor para guiar el estudio y trabajo.

EXPERIENCIA DE NUESTROS EGRESADOS



Cecilia GallardoLicenciada en Filosofía,
Alumna de Doctorado en
Filosofía

"Vine de México a cursar el Magíster en Estudios Políticos a la Universidad de los Andes porque es un proyecto que permite la comprensión de fenómenos políticos y sociales de hoy día, a partir de profundas reflexiones filosóficas y críticas. Sobre todo, esto fue interesante para mí ya que el Magíster logra llevar a cabo la formación de académicos que, además, son capaces de aportar argumentos sólidos a discusiones actuales. En especial, como extranjera, ha sido una gran oportunidad estudiar en un país con una fuerte presencia académica en el debate público y con una enorme preocupación por enseñar a jóvenes a desarrollar este doble perfil. Hasta la fecha, el Magíster ha sido una experiencia que ha fortalecido mi interés por incidir en la discusión pública, pero siempre tomando en cuenta la estrecha relación entre la realidad y las ciencias".



Pablo Valderrama
Abogado,
Cámara Chilena de la
Construcción

"La formación que hasta ahora me ha entregado el Magíster en Estudios Políticos de la Universidad de los Andes ha sido fundamental para comprender la profundidad de distintas discusiones políticas y sociales que actualmente se desarrollan en Chile. Esa comprensión es esencial para personas que nos dedicamos a la formación de jóvenes y a la reflexión de ideas, ya que nuestra contribución al espacio público debe hacerse con bases sólidas y bien estructuradas".

EXPERIENCIA DE NUESTROS EGRESADOS



Francisco MedinaLicenciado en Ciencias
Jurídicas y Sociales

"Para mí, el MEP ha sido una excelente oportunidad de crecimiento intelectual. El abordaje integral de las ciencias sociales me ha permitido comprender con mayor profundidad la complejidad de nuestra realidad política. Además, si consideramos la extraordinaria calidad de su cuerpo docente, yo le recomendaría este programa a cualquiera que busque dejar de lado las aproximaciones simplistas o binarias respecto de los problemas sociales"



Claudio Pizarro
Ingeniero Civil Industrial,
Managing Partner de CIS
Consultores

"En mi rol de profesor, consultor y director de empresas, con formación básica en ciencias, ingeniería y negocios; llegué a la convicción que todo ese background no es suficiente para entender los problemas que enfrentan en forma creciente las organizaciones - públicas y privadas. La complejidad de la sociedad actual, a partir de los cambios que experimentan las personas y la relación entre ellas, condicionadas por la Cuarta Revolución Industrial, exige una mirada más integral, lo que requiere incorporar las humanidades a cualquier análisis estratégico, complementando así la mirada económica. En este contexto, una mirada desde la filosofía, sociología y economía política, abren una perspectiva amplia, lo que, sumado al enfoque histórico, entregan elementos que enriquecen cualquier discusión y análisis para el proceso de toma de decisiones de dirección superior".



MALLA CURRICULAR

Г	S	FI	M	EC.	LR	F
			WI			т.

Introducción al Estudio Interdisciplinario de la Política

De Platón a Locke, Filosofía Política I

Introducción a la Sociología

II SEMESTRE

Argumentación Política

De Rosseau a Foucault, Filosofía Política II

Economía Política

III SEMESTRE

Metodología y Filosofía de las Ciencias Sociales

Conceptos Políticos Fundamentales

Seminario de Historia Moderna y Contemporánea

IV SEMESTRE

Seminario de Ciencias Sociales

Debate Político de Chile Contemporáneo

Examen o Tesis de Grado

DOCENTES



Daniel Mansuy Doctor en Ciencia Política



Matías Petersen Doctor en Economía Política Magíster en Filosofía



Joaquín García Huidobro Doctor en Filosofía Doctor en Derecho



Isidora Puga Serrano Doctora en Historia



Matías Quer Magíster en Filosofía y Magíster en Estudios Políticos



Claudio Alvarado Magíster en Derecho Constitucional



Gabriela Caviedes Doctora en Filosofía



Manfred Svenson Doctor en Filosofía



Consuelo Araos Doctora en Ciencias Sociales

DOCENTES



Eduardo Saffirio Magíster en Ciencia Política



Sarah Wilford Doctora en Ciencias Políticas

REQUISITOS DE POSTULACIÓN

Documentos:

- Título profesional o licenciatura.
- Curriculum vitae.
- Cédula de identidad (por ambos lados) o pasaporte en caso de ser extranjeros**.
- Ranking de egreso y/o certificado de notas de educación superior.
- Concentración de notas de pregrado.
- Carta de descripción del postulante y su interés en el programa. Indicar modalidad presencial u online a cursar (una página de extensión).
- El proceso de selección incluye la evaluación de antecedentes y una entrevista personal para los candidatos pre-seleccionados.

El programa requiere un dominio de nivel medio del idioma inglés (capacidad de lectura).

**Extranjeros:

En caso de ser aceptados al programa deberán presentar su Certificado de Título profesional visado por el Consulado de Chile en el país de origen y por el Ministerio de Relaciones Exteriores en Chile (o apostillado), además de su visa de estudiante al día y un seguro de salud por la duración total del programa.

*En caso de no contar con el número mínimo de alumnos para impartir el programa, establecido en cada caso por la unidad académica que lo imparte, la Universidad se reserva el derecho a no dictarlo, lo que el Alumno declara entender y aceptar, debiendo la Universidad comunicar esta decisión por escrito a los participantes matriculados con al menos cinco días hábiles de anticipación. En este caso se le devolverá al Alumno la totalidad del pago que haya efectuado por concepto de matrícula y/o arancel.







(+562) 2618 2137



(+569) 4107 1398



mruz@uandes.cl

